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MARAU/RS, 08 de março de 2021 
 
 
 

ANAIS Nº. 11/2021 
 
 
 

Aos oito dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e 
um, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na Rua 
Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio Grande do 
Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Durante da bancada do 
MDB, Vice-Presidente Chimento da bancada do MDB, Secretário Vaguinho Daré da 
bancada do PSB, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereadora Bete da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Laércio Zancan - Lalá 
da bancada do PSB, Vereador Machadinho da bancada do PROGRESSISTAS, 
Vereadora Adriela da bancada do MDB e Vereador Sebben da bancada do MDB. O 
senhor presidente Vereador Durante declarou abertos os trabalhos da SESSÃO 
PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino Rio 
Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido 
aprovada por unanimidade. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na 
Câmara após a última sessão pelo secretário, Vereador Vaguinho Daré, e também 
das correspondências recebidas pela Casa. ELEIÇÃO PARA O CARGO DE 
SEGUNDO SECRETÁRIO: Foi realizada a leitura de ofício em que o Vereador Sebben 
coloca seu nome à disposição para concorrer ao cargo de Segundo Secretário da 
Mesa Diretora. O Presidente Durante conduziu votação nominal para o cargo, sendo 
que os Vereadores assim votaram: Vereador Vaguinho Daré – favorável; Vereadora 
Bete – favorável; Vereador Anderson Rodigheri – favorável; Vereador Machadinho – 
favorável; Vereador Laércio Zancan – Lalá – favorável; Vereadora Adriela – favorável; 
Vereador Sebben – favorável; Vereador Chimento – favorável. O nome do Vereador 
Sebben para o cargo de Segundo Secretário da Mesa Diretora foi aprovado por oito 
votos favoráveis, o qual foi empossado pelo Presidente Durante. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciaram-se os seguintes vereadores: Laércio Zancan – Lalá, com o assunto 
“Vacina e IPTU; Anderson Rodigheri, com o assunto “Momento Requer União. Fez 
uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: PROJETO DE LEI 
Nº 0016/2021 - Acresce incisos ao Art. 2º, da Lei Municipal nº 4.143, de 24 de março 
de 2007 e Altera os Art. 4º e 9º da Lei Municipal nº 4.143, de 24 de março de 2007, 
que dispõe sobre o Conselho do FUNDEB. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0017/2021 - Autoriza o Poder 
Executivo conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do Programa 
Empreender e Crescer. Encaminhado para: 010128 - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 
Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. 
PROJETO DE LEI Nº 0018/2021 - Autoriza o Poder Executivo desafetar parte de 
terras urbanas da condição de sistema viário. Encaminhado para: Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 
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Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0019/2021 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos 
Excepcionais de Marau – APAE e abrir crédito especial no orçamento do município de 
Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 001/2021 - Requer o 
envido de ofício de agradecimento ao Exmo. Sr. Marcel Andreata de Miranda, pelos 
serviços prestados como Juiz de Direito da 2ª Vara Judicial de Marau. Encaminhado 
para: Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0010/2021 - Altera dispositivos da Lei Municipal 
nº 4.977, de 30 de dezembro de 2013, que institui o Sistema Municipal de Inspeção 
Industrial e Sanitária de Produtos de Origem Animal de Marau-SIM. APROVADO por 
oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0013/2021 - Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a efetuar repasse ao CONSEPRO, abre crédito especial por superávit 
financeiro e dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO 
DE LEI Nº 0015/2021 - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, 
em caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 004/2021 - Pedido de 
providências – Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie melhorias 
urgentes em ruas e/ou estradas do local denominado “Busnelo”, Gruta do Rio Marau. 
APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 0010/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal o estudo de viabilidade da construção de um redutor de 
velocidade do tipo quebra-molas na Rua Aristeu Menino Vieira nas proximidades do 
numeral 238, Bairro Guadalupe. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Adriela, Anderson Rodigheri, Chimento, Bete, Laércio Zancan – Lalá. A 
Vereadora Bete solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, destinado à bancada do 
Progressistas, para que o Vereador Anderson Rodigheri fizesse uso da palavra. 
PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO 
DIA OITO DE MARÇO DE DOIS MIL E VINTE E UM. COMUNICAÇÕES: 
Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite senhor presidente. 
Boa noite nobres colegas aqui da Casa. Nesse momento, comunico, reconheço e 
saúdo a administração Municipal pela intenção de adquirir vacinas para nossa 
população, vindo ao encontro das bandeiras que os socialistas defendem ‘vacina para 
todos já’. Também saudar nosso prefeito Iura, Vice Rui pela prorrogação do 
vencimento das parcelas do IPTU, devido ao agravamento da Pandemia. A bancada 
socialista também parabeniza e apoia iniciativa da administração. Em tempo, dizer 
que a minha equipe está empenhada nos estudos para um possível desconto no IPTU 
àqueles diretamente prejudicados pelas determinações da bandeira preta. É Marau e 
o Brasil felizes de novo. Obrigado senhor Presidente”. Pronunciamento do Vereador 
Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, comunidade 
que nos acompanham pelas redes sociais, minha saudação. O mundo está vivendo 
um momento muito difícil, que é de conhecimento de todos, que estamos vivenciando, 
vivendo isso. E esse momento requer união em primeiro lugar, principalmente em 
concentrarmos naquilo que é de competência do município, aquilo que é de 
responsabilidade do município em ajudar as pessoas que estão perdendo muito com 
essa pandemia. E nós acompanhamos nessa semana, repercutirem alguns assuntos 
que são de competência exclusiva do prefeito, mas de interesse de toda a comunidade 
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marauense. Em primeiro lugar, sobre o estacionamento rotativo que não é serviço 
essencial. Dizer que é essencial, porque dificuldade o acesso das pessoas ao centro 
da cidade, isso é como reconhecer que o estacionamento prejudica o comércio em 
todos os tempos, não somente na pandemia. Então, no mínimo, não é inteligente e 
muito menos plausível essa justificativa para se continuar cobrando o estacionamento 
rotativo. Mas ele continua sendo cobrado. E a população pressiona as autoridades, 
inclusive nós, vereadores, para suspender o serviço, a exemplo do que acontece em 
inúmeros setores da economia que não podem trabalhar, que não podem vender, que 
prejudica a renda do comércio, das empresas que tem que fechar as suas portas. 
Todo mundo está perdendo um pouco. E muitos estão perdendo tudo. Já foram 
suspensos o estacionamento rotativo pelos prefeitos de Farroupilha, Garibaldi, Carlos 
Barbosa, Santo Ângelo e Panambi e Gramado. Citamos alguns municípios que foram 
pesquisados. Então o nosso pedido, em nome da comunidade, que isso também seja 
feito pelo prefeito do município de Marau, buscando, como forma de diálogo, 
conversar com a empresa, que já demonstrou ter esse entendimento lá no início da 
pandemia, o ano passado, onde suspendeu por algumas semanas esse serviço, e que 
isso continua sendo feito, que continue, que volte a ser feito agora enquanto 
estivermos em bandeira preta. Outra medida que vimos e que a comunidade está 
sugerindo, frente às dificuldades das pessoas no cumprimento de suas obrigações, 
de seus compromissos, porque não estão trabalhando, mas no final do mês está 
chegando as contas para serem pagas, é que seja prorrogado o início do pagamento 
do IPTU. Inclusive aumentando o número de parcelas para minimizar o impacto na 
hora de se fazer esse pagamento. Isso pode ser feito pelo Município. Vai amenizar, 
sem sombra de dúvida, a crise econômica vivenciada por inúmeras famílias. E 
aproveito e se reavalie também a questão da cobrança da taxa de lixo que está sendo 
considerada abusiva em muitos os casos. Se o Prefeito tomar essas atitudes, 
certamente terá o apoio da bancada Progressista. Seremos parceiros. E sem sombra 
de dúvidas, iremos nos unir, porque o que menos precisamos ter é desavenças, e sim 
ações daquilo que compete ao município. Irei abordar no próximo espaço, porque não 
teremos tempo agora, a respeito do projeto que virá para esta casa sobre a vacinas, 
que se pretende adquirir e que tentará se buscar, por parte do município de comprar 
as vacinas. Ficaremos na torcida. Abordarei melhor esse assunto posteriormente.  
Obrigado, presidente”. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor Presidente, 
senhores vereadores. Ingressaram nessa Casa aqui, oriundo do Executivo, quatro 
projetos de lei. Sendo eles, então, pela ordem. Projeto de lei número 16, que acresce 
o inciso ao artigo segundo da Lei Municipal 4.143 de 24 de março de 2007. Ou seja, 
é uma lei que dispõe sobre o Conselho do Fundeb. Ele, em seu artigo segundo, ele é 
o artigo primeiro é constituído por 16 membros titulares, e ele vai passar a compor, 
esses membros titulares aqui, dois representantes de organização da sociedade civil, 
um representante das escolas indígenas, um representante das escolas do campo e 
um representante das escolas quilombolas. Toda essa alteração, e é conhecimento 
de todos, que o ano passado nós tivemos alteração aqui na Lei Federal de número 
14.113/2020, que teve alguma alteração na lei do Fundeb e, consequentemente, uma 
das exigências desta lei é que fosse incluída essas ações aqui, esses representantes 
junto aos conselhos do FUNDEB. O segundo projeto de lei fala sobre, autoriza o Poder 
Executivo a conceder incentivos as empresas marauenses, através do Programa 
Empreender e Crescer. Então o município preocupado também com a crise das 
empresas, juntamente com a Secretaria de Desenvolvimento Econômico está 
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antecipando o auxílio a algumas empresas, entre elas aqui, nós temos empresa para 
auxílio aluguel em 12 parcelas, são sete empresas que serão beneficiadas num 
primeiro momento, mas possivelmente, posterior a isso, serão mais. E claro, tudo isto 
foi aprovado pelo Conselho de Desenvolvimento aí do município de Marau. Então 
esses planos de negócio aqui fazem parte desse presente projeto aqui, e também está 
aqui para ser aprovado pelos presentes vereadores. Outro projeto aqui, o de número 
18, autoriza o Poder Executivo a desafetar parte de terras urbanas da condição do 
sistema viário. Junta a Escola Frei Gilson, ao lado da Frei Wilson, nós temos uma 
parte de área de terras que era denominada a Rua das Camélias. O que está se 
pedindo aqui é autorização para desafetar essa parte de terras urbanas aqui de 
condição do sistema viário. E o quarto projeto de lei aqui é o de número 19, autoriza 
o Poder Executivo a firmar parceria e repassar recursos a Associação de Pais aqui de 
Marau, a APAE, e abre também crédito especial no orçamento do município. O valor 
autorizado aqui para firmar essa parceria, ele está em cem mil reais, ou seja, esse 
valor aqui será repassado para auxílio à APAE, pois sabemos da dificuldade que a 
APAE tem de fazer frente às suas despesas nesse momento de pandemia, e também 
para fazer o atendimento aí, sendo que atualmente são 161 beneficiários que se 
utilizam dos serviços da APAE em Marau. É uma entidade exemplar aqui, que não 
tenha dúvida nenhuma, que tem uma credibilidade muito grande aqui na sociedade e, 
consequentemente, vai continuar beneficiando essas crianças que são atendidas por 
eles. Era isso, senhor presidente. Muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 
0016/2021 - Acresce incisos ao Art. 2º, da Lei Municipal nº 4.143, de 24 de março de 
2007 e Altera os Art. 4º e 9º da Lei Municipal nº 4.143, de 24 de março de 2007, que 
dispõe sobre o Conselho do FUNDEB. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0017/2021 - Autoriza o Poder Executivo 
conceder incentivos a Empresas Marauenses, através do Programa Empreender e 
Crescer. Encaminhado para: 010128 - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE 
LEI Nº 0018/2021 - Autoriza o Poder Executivo desafetar parte de terras urbanas da 
condição de sistema viário. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 0019/2021 - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de 
Marau – APAE e abrir crédito especial no orçamento do município de Marau. 
Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 001/2021 - Requer o 
envido de ofício de agradecimento ao Exmo. Sr. Marcel Andreata de Miranda, pelos 
serviços prestados como Juiz de Direito da 2ª Vara Judicial de Marau. Encaminhado 
para: Secretaria. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação em 
Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 0010/2021 - Altera dispositivos da Lei Municipal 
nº 4.977, de 30 de dezembro de 2013, que institui o Sistema Municipal de Inspeção 
Industrial e Sanitária de Produtos de Origem Animal de Marau-SIM. APROVADO por 
oito votos favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 0013/2021 - Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a efetuar repasse ao CONSEPRO, abre crédito especial por superávit 
financeiro e dá outras providências. APROVADO por oito votos favoráveis. PROJETO 



 5 

DE LEI Nº 0015/2021 - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação temporária, 
em caráter excepcional, e dá outras providências. APROVADO por oito votos 
favoráveis. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 004/2021 - Pedido de 
providências – Solicita que o Poder Executivo Municipal, providencie melhorias 
urgentes em ruas e/ou estradas do local denominado “Busnelo”, Gruta do Rio Marau. 
APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 0010/2021 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal o estudo de viabilidade da construção de um redutor de 
velocidade do tipo quebra-molas na Rua Aristeu Menino Vieira nas proximidades do 
numeral 238, Bairro Guadalupe. APROVADO por oito votos favoráveis. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os 
vereadores: Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, nobres colegas vereadores. 
Hoje não posso deixar de me manifestar, visto a importância da data do dia 8 de 
março, para todas as mulheres. Que a gente sabe que é uma data comemorada e que 
foi oficializada pela Organização das Nações Unidas na década de 70. Essa data 
simboliza a luta histórica das mulheres para terem suas condições equiparadas à dos 
homens.  Inicialmente, essa data remetia à reivindicação por igualdade salarial, mas 
atualmente simboliza a luta das mulheres, não apenas contra a desigualdade salarial, 
mas também contra o machismo e a violência. Esse dia existe, enquanto data 
comemorativa, como resultado da luta das mulheres por meio de manifestações, 
greves e comitês. Essa mobilização política ao longo do século 20 deu importância 
para o 8 de março como um momento de reflexão e de luta. A construção dessa data 
está relacionada a uma sucessão de acontecimentos. Nós sabemos que um dos 
acontecimentos primordiais para esta data então, foi o incêndio de uma fábrica com 
mulheres trabalhadoras que estavam no recinto e que foram, dizem que foi proposital 
esse incêndio. No momento em que mulheres lutavam por reajustes salarial, enfim, 
somente queriam ser reconhecidas por aquilo que elas faziam. E hoje, nós precisamos 
continuar essa luta. Muito foi conquistado, mas muito temos a conquistar ainda. 
Porque hoje eu ouvia nas redes sociais e ouvia também nas rádios que, em entrevista, 
a primeira pergunta que se fazia a algumas mulheres, quando procurava emprego, 
era se ela tinha filho e com quem ela iria deixar o seu filho. O filho não é só da mãe. 
O filho é da mãe, do pai ou do responsável. Portanto, nesta data que eu faço essa 
reflexão: até onde estamos com essa igualdade que tanto foi almejada e que há anos 
está sendo construído. Nós temos muito ainda a fazer e muito a buscar para esta 
igualdade ser mais justa e para todos. Fica aqui a minha reflexão e o meu abraço a 
todas as mulheres que, além da casa, tem o seu emprego fora e tem como suas 
atividades. E muitas são cobradas que sejam eficientes em tudo que fazem. Fica aqui 
o meu abraço, o meu reconhecimento. E saibam que esta vereadora está aqui também 
nesta luta, buscando essa igualdade para todos. Era isso, senhor presidente. Muito 
obrigada”. Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor presidente, colegas. Apenas 
para concluir o que anteriormente estávamos falando. Que nós vimos o prefeito 
anunciar que está encaminhado para Câmara projeto de lei, pedindo autorização para 
comprar doses da vacina do coronavírus, e amplamente divulgou isso em suas redes 
sociais e também na imprensa. Quero afirmar aqui que iremos aprovar, 
imediatamente, esse projeto assim que chegar a esta Casa. Queremos ser parceiros. 
A CCJ, sem dúvida alguma, porque o povo precisa sim ser imunizado, precisa ser 
vacinado para nós tirar esse vírus de circulação e fazer com que possamos melhorar 
a vida, inclusive a vida financeira, a vida econômica do nosso povo que está sofrendo, 
além da doença, passando por extremas dificuldades com esse fecha tudo, não 
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deixando as pessoas trabalhar. Então, queremos ser parceiros, estar junto nessa 
iniciativa. Certamente aqui uns 90 dias, né, a gente já pode fazer um balanço, ir ali e 
procurar contabilizar quantas vacinas foram compradas pelo Município de Marau, que 
foram empenhadas e pagas com os públicos do município. Temos que fiscalizar isso. 
E torcer que sejam compradas o máximo de vacinas que o município possa suportar. 
Sobre esse assunto de compra de vacinação, de vacinas, o Presidente Bolsonaro fez 
uma declaração esses dias atrás, não oficial, e do seu estilo, aquele estilo não muito 
convencional, mas que sempre repercute, principalmente na Rede Globo. Ele diz 
assim óh, abre aspas, "tem idiota que a gente vê nas redes sociais, na imprensa, 
dizendo vai comprar vacina, só se na casa da tua mãe, não tem vacina para vender 
no mundo”.  Jair Bolsonaro, Presidente da República. Disso tudo, tem uma coisa que 
é verdade, que preocupa certamente todos nós e a comunidade mundial, nem no 
Brasil, nem no mundo estão tendo facilidade na hora de adquirir pela falta da vacina. 
Mas vamos torcer que tudo isso logo se normalize, que Marau seja o município 
pioneiro e possa comprara vacina, porque a população, como já dito, precisa ser 
imunizada. E o Poder Legislativo e esse Vereador certamente está aí para contribuir, 
para ajudar. Obrigado senhor Presidente”. Vereador Chimento. “Senhor presidente, 
senhores vereadores. Essa data de 8 de março aqui, é uma data importante. E eu 
quero parabenizar as mulheres aqui, vereadoras a Bete e a Adriela. A Jamile que está 
aqui conosco também hoje à noite. Mas, enfim, todas as mulheres do município de 
Marau e todas as mulheres do Brasil que, sem dúvida nenhuma, fazem a sua parte. 
E por que dizer não que hoje as mulheres estão tomando a conta do país. E aquilo 
que elas procuram fazer, às vezes, fazem muito melhores do que os homens fazem, 
porque tu tem muito mais atenção naquilo que elas fazem e procuram fazer sempre 
bem feito. Então meus parabéns aqui a todas as mulheres desse Brasil e dizer do 
mundo todo, tá. O momento já diz né, acho que o Anderson veio aqui já falou também, 
o momento requer união, requer união de todos. Nós, há um ano atrás aqui, 
começamos numa pandemia, um vírus desconhecido que, consequentemente, levou 
muitos familiares, inclusive meus familiares. Chegou num determinado momento 
determinado que todo mundo achou que essa pandemia já estava controlada, que ela 
já estava indo embora, e de uma hora para outra, lá no Amazonas, surge uma nova 
variante que fez com que disseminasse muitas vidas, que perdêssemos muitas vidas. 
E muitas vidas só não foram perdidas lá, porque talvez foram hospitalizadas em outros 
estados do país. Mas aonde que eu quero chegar com isso? É que hoje, nós, todo 
mundo precisamos trabalhar unidos, para poder chegar a um resultado muito mais 
positivo. Porque se alguém tivesse varinha mágica ou tivesse a receita já desde o 
início e que pudesse ter colocado em prática, hoje nós não teríamos tantas mortes. 
Exemplo disso é nosso governo aqui do Rio Grande do Sul. Nós estamos batendo 
recorde em cima de recordes.  Talvez falte leitos de UTI. Nós sabemos que falta. E 
nós sabemos que falta. Mas sabendo também que aconteceu lá no Amazonas, porque 
que nós não se antecipamos, por que que o governo do estado não se antecipou em 
algumas atitudes aqui. E eu falo do Governo do Estado, porque, hoje, nós, e não só o 
município de Marau, todo o estado está de bandeira preta. E que todas as ações são 
definidas pelo governo do estado, do que abre, o que fecha, do que faz e do que não 
faz. E a briga constante dos prefeitos para que houvesse ainda continuidade da 
cogestão. Que o município pudesse dizer parte de quais os serviços que não 
contaminam tanta as pessoas e que pudessem estar abertos. E isso foi feito no 
decorrer de todos esses últimos meses, em que por diversas vezes, os prefeitos das 
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regionais conseguiram com que o governo pudesse dar liberdade para eles definir o 
que fechasse e o que ficasse aberto nos municípios. E nós também, Anderson, 
estamos muito preocupados com as empresas. Não tenha dúvidas, estamos 
preocupadíssimos com as empresas. Tanto é verdade que, nas próximas sessões, 
deve estar vindo para Executivo aqui, alteração do prazo do pagamento do IPTU, 
alteração do prazo pagamento dos alvarás. Novas ações estão sendo estudadas para 
amenizar esse problema das empresas que, consequentemente, foi num passe de 
mágico, o governo federal criou o programa o ano passado. Mas queira ou quer não, 
e é uma coisa que talvez não esteja sendo investigado, porque muitas empresas não 
conseguiram esse programa. Algumas empresas conseguiram muito dinheiro, 
enquanto que outras empresas pequenas não conseguiram acesso a esse programa, 
está, o Pronampe. Então, eu vejo que exige união de todos nós. O que nós podemos 
fazer para mudar em conjunto tudo isso? E muitas ações, às vezes, nós estamos de 
mão amarrada. Quando tu fala, Anderson, do estacionamento rotativo aqui. E eu 
concordo contigo, eu acho que até poderia parar. Mas tu sabes muito bem, esse 
Legislativo sabe muito bem que esse projeto aqui, se nós voltarmos um pouquinho 
para trás, foi aprovado lá em 2014, ou estacionamento rotativo, ainda na época do 
Josué, para que o município pudesse cobrar para quem estacionasse no centro, pois 
não tinha mais vaga no centro. E esse estacionamento rotativo veio a beneficiar a 
população marauense. A facilidade com que os empresários chegam até o centro para 
estacionar e chegar até o banco em menor espaço de tempo, porque tempo também 
é dinheiro, eu diria para vocês, gente, seis reais o preço da gasolina, se eu fizer duas 
quadras tu já gasta o valor do estacionamento se tu se bobear. E quantas vezes eu 
tinha que ficar rodando quadras e mais quadras em dias de chuva, para poder 
estacionar? E aí o empresário não conseguia estacionar, chegava atrasado no banco, 
às vezes não conseguia nem entrar no banco, ou se chegava tinha que enfrentar fila 
e perdia mais de meia hora, uma hora nas filas. Agora tudo mudou, tudo facilitou. E 
para fazer esse contrato com a empresa, e nós e a prefeitura já se reuniu com a 
empresa pediu que se pudesse parar também de cobrar, foi feita através do edital de 
concorrência. E a legislação assim o diz, ou seja, lembram que vocês tentaram duas 
vezes fazer a licitação do edital e não deu certo. Mas no momento, e tu é advogado 
Anderson, tu sabe disso, no momento que tu faz um contrato com uma empresa 
particular, automaticamente, a partir daquele momento aqui, tudo que tu quebrar 
desse contrato aqui, vai sobrar para quem? Vai sobrar para o prefeito, vai sobrar para 
o município, para quem? Se a empresa entrar na justiça, cobrando esses meses aqui, 
que talvez, meses, esses dias aqui que talvez o estacionamento não. É muito fácil o 
Prefeito chegar lá e dizer tá aqui o contrato assinado por mim, assinado, legitimo, num 
processo licitatório, eu posso quebrar o contrato hoje para amanhã. Quem é que vai 
pagar esses 15, 20 funcionários monitores que tem aí? O ano passado, até tinha ajuda 
do Governo Federal para auxílio para empresas, para os funcionários que perdiam 
emprego por dois, três meses, agora não tem mais. Então nós sabemos disso. Só que 
isso é uma decisão do governo estado que define o que pode e o que não pode no 
município.  Volto a dizer, e vocês são governo junto com Eduardo Leite, se ele disser 
não, o estacionamento não funciona a partir de amanhã, nós quebramos, não tem 
problema algum. Mas isso tem que vir de cima para baixo. Juridicamente não tem o 
que fazer. Agora se alguém garantir e assinar, dizendo não, pode quebrar o contrato 
que não tem problema algum, nós quebramos o contrato amanhã. Mas eu quero ver 
quem assina. Então só para ficar claro, nós estamos cientes, estamos trabalhando 
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nisso. Estamos buscando outras possibilidades aqui para tentar ajudar as empresas, 
pode ter certeza, a equipe está estudando alternativas para amenizar aqui os 
prejuízos. Nós sabemos, não é só a empresa de estacionamento, é o comércio em 
geral que está pagando o pato que alguém falou lá atrás, que alguém lá falou atrás. 
Então, consequentemente, nós vamos estar aí estudando de uma maneira mais 
profunda aqui para tentar amenizar. E nós sabemos o prejuízo e o quanto o comércio 
está sofrendo em cima disso, e as pessoas que vão perder o emprego também. Então, 
requer união, requer união de todos para nós buscar uma solução urgente para facilitar 
a vida de todos. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado. Vereadora Bete. 
“Senhor Presidente, colegas vereadores. Quero dar algumas pinceladas em alguns 
assuntos que foram levantados nesta noite. Começar do estacionamento rotativo. Eu 
não vejo muita coerência também em dizer que é de cima para baixo essa ordem. Até 
porque, Vereador Chimento, alguns municípios que foram citados pelo Vereador 
Anderson, até nós vamos ter que investigar como foi feito todo esse trâmite. E o que 
aconteceu no ano passado quando por pelo período eles pararam de cobrar. Acho 
que interessante, é bom senso de todos os lados, inclusive da empresa neste 
momento. Até porque nós notamos que os funcionários que estão fazendo a cobrança, 
eles têm contato com dinheiro, tudo bem eles estão de luva, mas eles são 
transmissores e também podem pegar. Então é um momento, assim, de todo mundo 
tem que colaborar de uma maneira ou de outra. Eu acho que tem que repensar, tem 
que procurar um diálogo. Acho que é importante. O questionamento está sendo feito 
para população. E eu acho que nós estamos aqui também para contribuir, né. Então 
tem que repensar, tem que conversar. Acho que o diálogo, ninguém tá falando em 
romper contrato. É um período de bom senso da empresa, do governo Municipal 
também de dialogar. Queria falar também um pouquinho sobre as vacinas. E a gente 
vê alguns prefeitos já encaminharam para Câmara de Vereadores o projeto né. E a 
gente viu que Prefeito colocou que tem que aguardar. Ele disse que lembrando que 
tudo isso será realizado, o caso da compra das vacinas, se o governo federal não 
colocar em prática o plano nacional de imunização. Eu acredito que os municípios não 
vão fornecer vacinas, infelizmente estou sendo negativa, estou. Porque a gente tem 
conhecidos, parentes que mora na Itália e lá existe o mesmo problema. Os governos 
não tão conseguindo adquirir as vacinas. Então não é simples. A gente não pode criar 
uma expectativa na população. É triste isso, mas esperamos que mude. Esperamos 
que nós consigamos, né, adquirir nos municípios, o governo do estado, mas eu tenho 
muitas dúvidas. E acho que é importante que o prefeito mande, realmente, o projeto 
para a Câmara. Nós vamos aprovar, com certeza, mais breve possível para estarmos 
habilitados né, no caso de liberação da compra para os municípios, né. Também 
pessoal tem questionado muito sobre os valores que chegaram para o município, as 
verbas no ano passado do governo federal. Então nós vamos fazer um pedido de 
informações para analisar o que aconteceu, como foi feita a destinação, se foi compra 
de medicamentos. E nós queremos também saber se foi cumprida a lei que foi 
aprovada na Câmara da prestação de contas, que eu não sei se vieram algum dos 
relatórios, mas vamos aguardar. E eu também não poderia deixar de dizer, Vereadora 
Adriela, falar um pouquinho sobre o dia internacional da mulher. Acho que é uma data 
muito importante. Infelizmente a Câmara de Vereadores, neste ano, não pode fazer a 
homenagem tão bonita que faz anualmente que é o Troféu Angelina Rodigheri. 
Também dizer como procuradora da mulher na Câmara de Vereadora neste ano, nós 
tínhamos falado já com o pessoal também da Rede Lilás. Nós teríamos uma 
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programação muito interessante na praça. Infelizmente por causa da bandeira preta 
não foi efetivado e não poderemos fazer. Mas quando acalmar um pouco, a gente 
pretende divulgar um pouco mais o trabalho da procuradoria aqui na Câmara nos 
bairros também. E dizer para as mulheres que realmente, Vereadora, nós tivemos 
muitas conquistas. E eu acredito que as mulheres elas têm que ter esse espaço na 
sociedade, elas têm que mostrar que podem ajudar muito, contribuindo no 
crescimento do nosso município, d nosso estado, do nosso país. Nós somos mil e uma 
utilidades. Cuidamos da nossa casa, filho, marido, trabalhamos fora, por vezes 
estudamos, e estamos sempre achando um tempinho para fazer acontecer na nossa 
vida também, né. E dizer para as mulheres que o importante é nós termos nossos 
sonhos e buscar realizá-los, né. E queria deixar uma mensagem que eu achei muito 
interessante. Não importa o que digam, se tentarem te impedir, mostra que o seu 
destino você vai decidir. Você nasceu para brilhar. Lute pelos seus sonhos. Busque 
aquilo que faz seu coração pulsar. O caminho, às vezes, pode parecer difícil, mas 
valerá a pena quando alcançar o seu objetivo. Você é mulher. No seu sangue há 
poder. Você nasceu para ser guerreira e nesta vida não desista daquilo que deseja 
ter. feliz dia da mulher para todas as mulheres de Marau e do mundo também. 
Obrigado senhor presidente”. Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa noite senhor 
presidente, membro da Casa. 8 de março, dia de luta. Muitas pessoas consideram o 
dia 8 de março uma data de homenagem às mulheres. Mas diferente de outras datas 
comemorativas, ela tem origens históricas e profundas. Oficializado pela Organização 
das Nações Unidas, a ONU, em 1975, o dia internacional da mulher é comemorado 
desde o século 20, quando diversos protestos reverberaram nos Estados Unidos e na 
Europa, exigindo melhores condições de trabalhos e igualdade de direitos. Quando 
olhamos o passado enxergamos esse período de luta, precisamos olhar para o 
presente e nos questionar:  o que mudou daquela época para cá? Para responder 
essa pergunta precisamos olhar dados concretos da nossa realidade. Quando as 
mulheres reivindicam melhores condições de trabalho e igualdade de direitos é porque 
estamos muito distantes dessa realidade se concretizar. Segundo o Fórum Econômico 
Mundial a desigualdade de gênero só acabará daqui a 257 anos. De acordo com 
dados divulgados pelo IBGE, as mulheres e executam de 4 a 6 vezes mais horas de 
trabalho do que os homens. Uma jornada de trabalho no mercado e outra em casa 
nos afazeres domésticos e cuidado com os filhos. Sobre a renda mensal não é 
diferente. Mulheres recebem menos que os homens em todas as classes sociais. 
Cargos de chefia, gerencia, direção ainda são predominantemente dominados por 
homens. E a política, dos 81 senadores eleitos em 2018 no Brasil, apenas 12 são 
mulheres. Na Câmara dos Deputados as mulheres ocupam somente 77 das 513 
cadeiras. Bom, não precisamos ir tão longe para observar essa desigualdade, basta 
olhar aqui para essa Casa Legislativa e perceber que, historicamente, poucas 
mulheres ocuparam cadeiras no legislativo marauense. Ainda sobre dados, é preciso 
destacar os mais tristes e mais alarmantes, os dados da violência. 76% das mulheres 
já sofreram violência e assédio no trabalho. Para 87% da população, a pandemia fez 
com que a violência contra mulher aumentasse. 97% das mulheres já foram vítimas 
de assédio em meios de transporte. Uma mulher é vítima de estupro a cada 9 minutos. 
Três mulheres são vítimas de feminicídio a cada dia. uma pessoa trans ou gênero 
diversas é assassinada a cada dois dias. Uma mulher registra agressão sobre a Lei 
Maria da Penha a cada dois minutos. Enquanto você está ouvindo esse discurso, uma 
mulher está sendo vítima de agressão. Portanto, o dia 8 de março para além de ser 
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uma data festiva, deve ser uma data reflexiva. Nós realmente estamos vivendo numa 
sociedade igual para homens e mulheres? Se tudo ainda persiste não há o que 
comemorar, mas sim continuar lutando por uma sociedade mais justa e igualitária. 
Viva a luta das mulheres. Somente para fins de registro, os dados aqui mencionados 
foram retirados do site do IBGE com o auxílio da assistente social Kenia Censi. 
Obrigado senhor presidente”. A Vereadora Bete solicitou ESPAÇO DE LIDERANÇA, 
destinado à bancada do Progressistas, para que o Vereador Anderson Rodigheri 
fizesse uso da palavra. Espaço de Liderança Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhor presidente, colegas vereadores. Dizer que, de fato, esta é uma questão muito 
controvertida, trazida também a preocupação do Vereador Edgar Chimento com 
referência a cobrança do estacionamento rotativo. E agora em uma pesquisa muito 
rápida, feita agora mesmo, no Jornal Noroeste tem uma reportagem que diz assim oh, 
de acordo com o Decreto Estadual somente atividades consideradas como essenciais 
permanecem operando. O comércio, por exemplo, foi fechado. Em função disso surge 
um grande questionamento da cobrança do estacionamento rotativo, que segue sendo 
realizado em Santa Rosa e em outros municípios gaúchos, mesmo com bandeira 
preta. A manutenção da cobrança gerou revolta e questionamento nas redes sociais. 
Sem previsão legal, no decreto do governador Eduardo Leite, a suspensão da 
cobrança que é feita através de uma concessão pública depende da Prefeitura do 
Município, que pode determinar o fechamento via decreto municipal. Como não há 
proibição do funcionamento pelo Decreto Estadual há a necessidade da intervenção 
do governo Municipal. É o que diz aqui a reportagem. Então essa questão, ela não é 
só, eu li aqui 5, 6 municípios que suspenderam já a cobrança. Há municípios igual 
Marau que ainda não suspendeu. Então é uma questão que não é apenas o nosso 
município. Em várias cidades ainda está sendo realizada a cobrança. Se pegar aqui 
uma outra reportagem que não foi citado aqui por nós, né, diz assim, Prefeito anuncia 
suspensão da cobrança do estacionamento rotativo em Rio Grande. Após todo o Rio 
Grande do Sul ficar classificado na bandeira preta que indica risco altíssimo de 
contagio para o coronavírus, diversos setores ficaram impedidos de realizarem suas 
atividades, entre eles o comércio não essencial. Diante desse cenário, o Prefeito Fábio 
Branco anunciou, através das redes sociais, a suspensão da cobrança de 
estacionamento rotativo em Rio Grande. Isso é matéria do dia 28 de fevereiro. E ele 
diz, o prefeito assim oh, enquanto estivermos em Bandeira preta ficará suspensa a 
cobrança do estacionamento rotativo no município; na segunda-feira farei a 
determinação por decreto. Então está aqui. Quando se quer fazer, se consegue. Então 
nós queremos contribuir e manter a nossa ideia, embora não há proibição do Decreto 
Estadual de que o prefeito busque primeiro diálogo com a empresa. E como dito já, já 
buscou e não conseguiu. Então que seja feita através de decreto municipal a 
suspensão da cobrança do estacionamento rotativo no município de Marau. Vamos 
torcer que isso não perdure por muito tempo, que seja apenas algumas semanas, que 
logo se volte para a bandeira vermelha e vida que segue. Mas enquanto for assim, a 
gente mantém esse pedido, que não é nosso, é o que todos nós estamos 
acompanhando nas redes sociais. Obrigado, senhor Presidente.  Obrigado minha líder 
Elisabete Dall’aqua Alban, a qual aproveito para parabenizar pelo dia internacional da 
mulher, a você e a Vereadora Adriela e os servidores aqui da Câmara Municipal que 
ajudam no desenvolvimento dos trabalhos dos vereadores. Obrigado senhor 
Presidente”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente Durante declarou 
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encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais foram lavrados os 
presentes ANAIS que após lidos serão assinados.  

 

 
 
 
 
 

Ver.  Vaguinho Daré Ver.  Durante 
Primeiro Secretário Presidente 

 

 

 

 

 


